

- (18) L'esprit de la mère d'un membre du cercle, morte depuis six ans.
- (19) Aucun des membres ne l'avait connu intimement. D'après ce qu'il dit, une mort soudaine et inattendue jette l'esprit dans l'agitation. Rien d'étonnant, puisque le corps n'est qu'un vêtement dont la mort nous dépouille. Voir commentaire sur Job, (14. 9)
- (20) On ignore encore son nom.
- (21) C'est l'esprit d'un canadien riche et bien connu, à Montréal, qui venait d'être enterré avec cette pompe folle que la cupidité n'accorde qu'aux favoris de mammon. Il s'est nommé en toutes lettres, mais la charité nous fait taire son nom. De son vivant, il avait fait souffrir un des membres du cercle par des procès ruineux. C'est pour avouer ses torts et lui en demander pardon, que permission lui avait été donnée de venir communiquer.
- (22) Nous pensons qu'il faut entendre : Aujourd'hui est la date même de l'anniversaire de la passion, bien que la célébration en soit remise à un autre jour.
- (23) Pour les membres qui n'étaient pas venus à cette réunion de prières pour ces trois souffrants. Cette communication nous donne une belle idée de la grandeur de Dieu, qui daigne associer à l'œuvre de sa miséricorde ses pauvres créatures pour leur donner l'occasion de mériter " une grande grâce." On apprend encore qu'étant solidaires les uns des autres, il faut avoir en horreur l'égoïsme.
- (24) Après le pérelinage de prières, nous ouvrîmes le cercle par l'invocation : " Grand Dieu ! daigez abaisser vos regards paternels sur vos enfants." (Voir 2 Janvier 1859.)
- (25) L'on venait de dire : Il est clair que c'est le Christ qui parle.
- (26) Dans les sphères d'expiation, ou Purgatoire. (Voir Séance 5 Juin 1859, et commentaire sur le Mandement.)
- (27) Ceci s'adresse à un prêtre, venu furtivement au cercle, avec les idées fausses qu'il avait apprises sur l'enfer.
- (28) Punir sans détruire, et punir dans le but de réformer, voilà ce qu'enseignent les Esprits, et le christianisme aussi.
- (29) Suite de la communication du 17 Avril 1859.
- (30) Allusion, sans toute, aux horreurs des *autodafé* de l'inquisition, que les papes auraient bien pu empêcher, s'ils l'eussent voulu. Dieu veuille même que ces atrocités n'aient pas été commises à leur instigation.
- (31) C'est peut-être le sens de Luc. XII, 58 59.
- (32) Suite. (Voir 17 et 24 Avril.)
- (33) A l'un des membres du cercle, qui vit d'une manière irréprochable ; mais ayant le courage de suivre sa conscience en matières religieuses, au lieu de faire queue à la foule, il a été méprisé et persécuté par des pauvres aveugles, poussés par d'autres aveugles.
- (34 et 35) Un des deux philosophes (voir note 9) devenu Médium depuis, ne s'occupait plus que de cercles. Cette transition subite de l'incrédulité à la croyance aux esprits, l'avait presque égaré. Il s'empressa de publier dans le *Courrier de St. Hyacinthe* une des nombreuses communications qu'il avait reçues, cette dernière sous le nom de Girardin.
- (36) La mort nous dépouille seulement de notre vêtement de chair, et nous laisse nos vertus et nos vices.
- (37) Ceci s'adresse à l'un des meilleurs écrivains du Canada, présent à ce cercle.
- (38) Réponse : Nous l'ignorons.
- (39) C'est peut-être d'après l'Evangile, où il est dit : "Vendez tout et suivez-moi." Paroles qui eurent s'adresser à ceux qui voulaient suivre Jésus comme apôtres. La plupart des "Mouset" gneurs" du jour ne semblent pas prendre ces paroles trop à la lettre.